

LIBERACIÓN



'No tenemos nada que perder más que nuestras cadenas'

Assata Shakur

REPORTE 2024

MISIÓN

Este Proyecto de Liberación es coordinado por y para personas LGBT migrantes detenidas o previamente detenidas. Levantamos la voz, desarrollamos el liderazgo, sembramos conciencia y creamos respuestas comunitarias.

Levantar la voz de personas detenidas para parar las deportaciones y poner fin a la detención mediante campañas públicas, apoyo moral y legal.

Desarrollar el liderazgo en la lucha social de personas previamente detenidas creando un espacio seguro y recursos comunitarios para generar un grupo de defensor@s comunitari@s.

Sembrar consciencia y orientar a la comunidad para involucrarse en la lucha.

Registrar las experiencias de personas LGBT migrantes para crear respuestas comunitarias.

VISIÓN

El Proyecto de Liberación propone para nuestra comunidad LGBT de color un futuro que comienza hoy de igualdad, derecho y justicia transformadora y arraigada. Reconocemos la igualdad de todas las identidades de sexualidad, género y raza por lo que exigimos aceptación en la comunidad y representación en el poder.

Tenemos derecho a satisfacer nuestras necesidades y aspiraciones

derecho a migrar

derecho a la sanación

derecho a participar y realizarse plenamente

Rechazamos la criminalización, fronteras y persecución que son estructuras colonialistas y esclavistas. No son soluciones sino límites a nuestros derechos

Podemos tomar responsabilidad de nuestros actos sin necesidad de cadenas. La comunidad será el vehículo para sanar de raíz los problemas sociales, creando una justicia transformadora y arraigada.

AUTOGOBIERNO

CREANDO APOYO MUTUO

META ²¹

20

voluntarios
establecidos



LOGRO

10

voluntarios
nuevos

Como comunidad LGBT+ migrante de diferentes nacionalidades, hoy en día nos organizamos y estamos compartiendo el liderazgo y trabajo del proyecto.

META ³

6

visitas a los
centros de
detención



LOGRO

10

visitas a detención bajo
los nuevos protocolos de
ICE que limitan visitas y
apoyo comunitario

De la misma forma co-creamos la estructura del proyecto, nuestros propios recursos básicos y herramientas legales para apoyarnos entre nosotrxs mismxs.

META ¹⁷

2

sesiones de apoyo
mutuo para llenar
documentos
legales post
detención



LOGRO

1

sesión de apoyo mutuo
para llenar nuestros
propios permisos de
trabajo, con el apoyo
legal del Phoenix Legal
Action Network.

Esencial para este trabajo son los voluntarios quienes apoyan con todo el trabajo del proyecto desde visitas a detención, acompañamientos a citas de ICE, apoyo en cortes de migración y compras de ropa o comida después de salir libre.

Formateamos nuestra tabla digital de voluntarios para llamar a todos para confirmar quienes quieren continuar en nuestra lista de voluntarios.

LUISANA OTAVALO SE REÚNE CON EIDER PÉREZ VÁSQUEZ, QUIEN RECIENTEMENTE MIGRÓ A ESTE PAÍS, PARA APRENDER A USAR EL TRANSPORTE PÚBLICO EN PHOENIX.

LIBERACIÓN - 2024



¿ QUE DICE LA COMUNIDAD ?

Me llamo Bayron Gómez y soy un chico no binarie. Soy originario de San Pedro Sula, Honduras.

En la sesión que asistí aprendí a como llenar el formulario I-765 para solicitar nuestro propio permiso de trabajo. Creo que si nosotrxs aprendemos esto, ayuda a que podemos apoyar a otras personas recién llegadas al país o que no cuenten con los recursos necesarios.

Para mi es super esencial que entre nosotrxs estemos creando estos sistemas de aprendizaje y me senti afortunado de ser parte de recibir apoyo y apoyar otrxs.

Bayron Gómez



ERIK PINEDA, EIDER VASQUEZ, DANI HERNÁNDEZ, URIBEL MORALES Y BAYRON GÓMEZ ASISTEN A UNA SESIÓN PARA APRENDER CÓMO SOLICITAR UN PERMISO DE TRABAJO.

LIDERAZGO DIRECTAMENTE IMPACTADO



EL PUEBLO MANDA

META¹³

12



LOGRO

15

Mantener 12 personas activas en el Comité Liberación que radiquen en Phoenix.

15 personas activas en el Comité Liberación que radican en Phoenix.

Charlin Alvarado
Alexa Vela
Naomi Rosales Ramírez
Yack González
Dani Hernández
Bayron Gómez
Alison Campbell

Alejandro Hidalgo
Samantha Córdón
Carlos Flores
Uribel Morales
Maricela Pedrosa
José Bolívar
Julyett Cordero
Eider Vásquez

Los que lideramos el Proyecto Liberación somos personas migrantes y LGBT+ detenidas y previamente detenidas, por que sabemos que nadie comprende la violencia y terror de navegar las cárceles migratorias de ICE como nosotrxs que lo vivimos. Dedicamos mucho de nuestro tiempo y recursos a desarrollar nuestro poder para liderar este movimiento anti-cárcel y anti-frontera. Aprendemos herramientas como tecnología y oratoria pública, la historia de Latinoamérica y Estados Unidos, y como organizarnos y cuidarnos.

¿QUÉ DICE LA COMUNIDAD?

Al ser parte de este comité me permite ser contribuyente a un cambio social, a construir una sociedad inclusiva y sobre todo apoyar a la lucha contra la discriminación. Nos apoya promoviendo educación y conciencia sobre desafíos, nos motiva a empoderar nuestro liderazgo y defensa de nuestros derechos y construir redes de solidaridad.

Ser parte de este comité es muy satisfactorio ya que crea un espacio seguro para compartir experiencias, nos ofrece apoyo emocional, moral y nos permite poder visibilizar nuestras identidades diversas. Así mismo nos muestra como acceder a recursos legales, sanitarios y sociales.

EIDER VASQUEZ



Una tarde en la montaña con el comité: Yack González, Alison Nahomy Campbell, Charly Alvarado, Bayron Gómez, Eider Pérez Vásquez, Julyett Cordero, Samantha Cordon, Dani Hernández, Andy Cabrera, Germán Vargas, Carlos Flores.



Charly Alvarado representa a nuestro proyecto llevando un mensaje de abolición al Senado de los EEUU. Ella fue detenida en el centro de Detención de Eloy.

EDUCACIÓN POLÍTICA ANTICOLONIAL

META¹⁸

Dentro de 12 juntas de Comité Liberación, se incluyen 5 talleres y actividades de desarrollo personal y de equipo.

LOGRO:

El Comité Liberación se reúne durante todo el año para tomar decisiones y guiar el proyecto. Dentro de nuestras juntas, dedicamos tiempo a politizarnos - aprender sobre la historia de la lucha por la libertad de nuestros países y pueblos, aprender herramientas para seguir llevando esa lucha y aprender a querernos y cuidarnos como equipo para mantener la fuerza necesaria para lograr la justicia.

Dentro de nuestras juntas este año el comité ha ofrecido **3 talleres de politización y 2 convivios de desarrollo de equipo** los cuales fueron:

- 'Cómo narrar tu historia ante un juez o un oficial de migración' - un taller en colaboración con el Proyecto de Defensa Comunitaria,
- 'La policía, la migra, la misma porquería' - un taller sobre la abolición y la criminalización,
- 'Seguridad de datos' - un taller de seguridad digital para cuidar nuestra información y estrategia, y
- 2 convivios para convivir y conocernos:
 - Una caminata por la montaña y
 - Una salida al río y cena en grupo.

¿QUÉ DICE LA COMUNIDAD?

Mi nombre es Yack González. Soy originario del departamento de Ahuachapán, El Salvador.

Soy parte del Comité Liberación y he participado en varios talleres. Estuve participando en la escuela de Guerrerxs 2023 donde aprendí más sobre el patriarcado y el racismo.

Durante el taller de 'Cómo narrar tu historia ante un juez o un oficial de migración' y sobre alternativas a la detención, entendí cómo el gobierno manipula todos los sistemas y leyes para desfavorecer a nosotrxs como personas migrantes.

Yack González



Bayron Gómez de Comité Liberación en el Instituto Activando Nuestras Comunidades en Flagstaff.



Yack Gonzalez e Italia Miranda cuentan sus experiencias personales de pedir asilo en una junta de membresía.

ABOLICIÓN



ACABANDO CON
LA VIOLENCIA
CONTRA
NUESTRAS
COMUNIDADES

Como personas LGBT+ migrantes impactadas por el sistema migratorio racista e inhumano de los Estados Unidos, nos arraigamos en nuestro valor de liberación donde nos organizamos para defendernos de las cárceles migratorias y la deportación.

Juntxs estamos creando ciclos de apoyo mutuo para liberarnos de las cárceles migratorias de ICE y apoyarnos mientras estamos en vías migratorias atravesando fronteras impuestas por gobiernos racistas.

Nuestro compromiso y nuestra lucha siguen firmes hasta terminar con las cárceles migratorias y toda la encarcelación masiva de nuestros pueblos indígenas, mestizos y afrodescendientes.

META¹

20-30

Apoyar a 20 - 30 personas LGBT+ detenidas por ICE



LOGRO

35

Apoyamos a un total de 35 personas LGBT+ en detención

META⁶

20-30

Apoyar a 20 - 30 personas en su travesía migratoria



LOGRO

9

Contactamos con 9 personas en su travesía migratoria

META²

10-20

Lograr la liberación de 10 - 20 personas LGBT+ de las cárceles migratorias



LOGRO

18

Liberamos a 18 personas de la detención, provenientes de Sudamérica, México y Centroamérica



¿QUÉ DICE LA COMUNIDAD?



Mi nombre es Norma Vanessa Bautista. Soy una mujer lesbiana originaria de Buenos Aires, Argentina.

Para mí fue gratificante y de gran apoyo recibir visita y dinero de parte del proyecto durante el tiempo que viví detenida. Las cartas, súper esenciales, me alegraban mis días. Se sentía bonito ver que llegaban cartas coloridas con mensaje de amor, eso me motivaba y es algo que nunca podré olvidar. .

El vivir un encierro de año y medio, desestabilizó mi sistema físico y mental, pero recuerdo que mientras estaba en comunicación con Karla vía telefónica no me sentía sola y continuaba luchando y me calmaba con paz y tranquilidad.

No me he involucrado en persona, debido a que tuve que irme a vivir a otro estado.



FRANKLYN RIVERA DEMOYA, POSA FRENTE AL MURAL DESPUÉS DE SALIR DEL CENTRO DE DETENCIÓN DE FLORENCE SPC.



VANESSA BAUTISTA GARCÍA, ORIGINARIA DE ARGENTINA, DESPUÉS DE SALIR LIBRE DE DETENCIÓN.

NUESTRAS TRADICIONES

ARTE & CULTURA

En los eventos de Cartas por la Liberación, escribimos mensajes de amor, ánimo y esperanza a personas LGBTQ+ que están presas en las cárceles migratorias de ICE. Estas cartas son un salvavidas moral y emocional, y también establecen una línea de comunicación constante para apoyar en casos y conectar con personas LGBTQ+ nuevas que caen presas por ICE. El arte forma parte del apoyo moral y acompañamiento mientras estamos privados de nuestra libertad.

META ⁴

6

**EVENTOS DE
CARTAS POR LA
LIBERACIÓN.**

LOGRO

7

**EVENTOS DE
CARTAS POR LA
LIBERACIÓN.**

¿QUÉ DICE LA COMUNIDAD?

“Recuerdo un día: yo estaba en uno de esos días que no quería ni bañarme, ni comer y justo recibí un correo de la organización TQPueblo. Encontré esas cartas que me hicieron ver un panorama diferente. Sentí que había luz y esperanza, y había un camino para mi.”
-Guille Molina



Nuestra membresía realizó estos dibujos en uno de nuestros eventos. Forman parte del arte que motiva y alienta a nuestra membresía presa en las cárceles de ICE.



La Palma - una cárcel migratoria de ICE.

SANACIÓN Y BIENESTAR RADICAL

META¹¹

20-30

APOYAR A 20 - 30 PERSONAS DESPUÉS DE SALIR DE DETENCIÓN, QUE ESTUVIERON DETENIDAS EN ARIZONA O QUE ESTÉN EN O LLEGUEN A ARIZONA.



LOGRO

46

APOYAMOS A 46 PERSONAS LGBT+ MIGRANTES DESPUÉS DE SALIR DE DETENCIÓN EN ARIZONA, O QUE LLEGARON A ARIZONA DESPUÉS DE SALIR DE DETENCIÓN.

La sanación y el bienestar se ven de diferentes formas. En el proyecto Liberación, estamos creando y proveyendo recursos legales, recursos económicos y espacios seguros donde como comunidad LGBT+ migrante podamos conocernos, compartir y convivir para mejorar nuestro bienestar físico y emocional.

El apoyo después de salir de la cárcel migratoria puede incluir: comprar una muda de ropa o despensa, proveer transporte a un destino final, conectar con recursos de salud física o mental y conectar con oportunidades de estar en comunidad y desarrollar nuestras capacidades.



El Comité Liberación junto con los voluntarios del Proyecto Liberación salió al Río Salado.

¿QUÉ DICE LA COMUNIDAD?

Mi nombre es Dani Hernández. Soy originario del departamento de Francisco Morazán, Honduras.

Al salir de detención decidí buscar organizaciones que brinden apoyo a la comunidad LGBTQ vía internet, pero fue hasta conocer a Andy quien me platicó de la organización. Fue donde me conecté con el Proyecto Liberación.

Durante estos 7 meses después de ser liberado de detención, el Proyecto Liberación me ha brindado apoyo moral, financiero y me han guiado y apoyado en todo mi proceso de solicitud de asilo. Estar en la organización es agradable y me gusta la atención, los temas que tocan y me siento en familia.



Cena con el Comité Liberación.

TRABAJO EN COLABORACIÓN



META

Campaña para cerrar la cárcel migratoria de ICE en Eloy.

El trabajo y enfoque de la campaña se centran en la abolición. Cuando hablamos de abolición nos referimos a liberar a personas detenidas, parar deportaciones y cerrar las cárceles y centros de detención que tanto daño causan a nuestras comunidades, mentes y vidas.

Este año iniciamos trabajo en coalición con Mariposas Sin Fronteras, Semillas Arizona, Pro Choice Arizona y La Red de Defensa de Arizona con el apoyo de Detention Watch Network para crear una campaña para cerrar la cárcel para migrantes en Eloy. Esta es una colaboración entre organizaciones aliadas que compartimos los mismos valores y visión libres de cualquier sistema patriarcal, racista y opresivo.

QUE DICE LA COMUNIDAD?

El colectivo realizó 8 juntas en las que creamos una base sólida para

- Desarrollar una campaña para cerrar el Centro de Detención de Eloy. Esto implica establecer grupos de trabajo centrados en la defensa, la organización y las comunicaciones para concientizar al público sobre la cárcel y su impacto.
- Movilizar a diversas organizaciones para que participen en la campaña con los recursos necesarios para tener impacto. Daremos prioridad a la colaboración entre diferentes movimientos, incluidos los derechos laborales, el ambientalismo (Land back/recuperación de tierras, soberanía indígena) y la abolición.
- Formular una visión clara para Eloy y sus comunidades vecinas utilizando una estrategia de quitar recursos de cárceles para invertirlos en comunidades. Evaluaremos las necesidades locales y abogar por la desinversión en los sistemas que perpetúan las economías carcelarias en la zona.'

Propuesta de campaña redactada por coalición Shut Down Eloy

Que valores nos guian? What values guide us? ?!

1	Liberacion +1	Autonomia +1	Solidaridad	Curiosidad, ver todo en no-binario/trans, nos necesitamos/comunidad	
2					
3	- Autodeterminacion +1	Hermanidad	Abolición a los sistemas que nos atacan		
4	Empatia Compassion Tu eres mi otro yo In Lakech	Decolonizacion Relaciones mutuas, con naturaleza y cada uno	Enfrentar y resolver conflicto de forma no punitiva Valor de ser transparente y colaborativos Comprender y respetar la capacidad de todos neutral		
5					

Trabajo de la coalición en los valores de la campaña.



KARLA BAUTISTA

Karla Bautista, activista trans migrante originaria de Petén Guatemala. Ella es descendiente de la nación kaqchikel - los pueblos indígenas que formaron la resistencia maya contra el genocidio guatemalteco, y hoy en día luchan contra los gobiernos corruptos de su país. Cuando migró a los Estados Unidos fue detenida, puesta en celdas frías y deportada.

En su sexto intento fue secuestrada, violentada y puesta a trabajo forzado. Así empezó su vida en Phoenix con violencia, racismo, obstáculos y miedos. Desde su llegada a la organización Trans Queer Pueblo se sintió integrada a una nueva familia.

Su propia vida le ha dado el coraje y la fuerza para conectarse con el Proyecto de Liberación. Como mujer transgénero e indocumentada se unió a la lucha por su comunidad LGBTQ migrante. Hoy en día dirige y coordina el Proyecto Liberación.



REVISA EL REPORTE COMPLETO DEL 2024:

Trans Queer Pueblo es una comunidad autónoma en Phoenix que se dedica a luchar por la justicia racial y de género y se concentra en la organización de bases. Nos gobernamos colectivamente entre nuestra membresía de más de 400 personas LGBTQ+ migrantes documentados e indocumentados y de color. Trabajamos para transformar esta ciudad hacia los valores de hermandad, familia, autonomía, autodeterminación y liberación.

www.tqpueblo.org

FB/ transqueerpueblo

IG @tqpueblo

REPORTE 2024